



A continuación se proponen unas cuestiones de opción múltiple.  
RESPONDA EN LA HOJA ADJUNTA INDICANDO LA RESPUESTA MÁS ADECUADA

Asegúrese de rellenar correctamente la casilla correspondiente,  
en caso de error anule en la fila inferior e indique la nueva respuesta en la fila superior.

ATENCIÓN: la corrección del cuestionario se realiza mediante lectora automática, si se rellena sin seguir las instrucciones, la máquina asignará un cero a la casilla. En esos casos, **no se revisará la calificación que se asigne mecánicamente.**

1. Los paradigmas ideológicos sobre los que articular los modelos del bienestar según resume Picó, de Pierson son los siguientes:
  - A. conservador, liberal-progresista, demócrata-cristiano, socialdemócrata-reformista, marxista
  - B. conservador, demócrata-cristiano, fabiano, socialdemócrata-radical, marxista
  - C. conservador, liberal-progresista, socialdemócrata-reformista, social-demócrata-radical, marxista
  - D. conservador, liberal-progresista, demócrata-cristiano, social-demócrata-radical, comunista
2. ¿Qué papel juega el Estado en un modelo de servicios sociales asistencial?
  - A. redistribuye la renta entre todos los asalariados y parados
  - B. actúa de oficio y por prescripción legal
  - C. deja hacer y sólo atiende los casos de necesidad
  - D. es el árbitro y mediador en el mercado y la familia
3. La base moral más aceptada del Estado de Bienestar y, por ende, de los Servicios sociales es:
  - A. la reciprocidad.
  - B. la igualdad
  - C. la solidaridad
  - D. la justicia
4. Según Rodríguez-Cabrero, la evolución de los servicios sociales en España pasa por las siguientes etapas:
  - A. primera de carácter asistencial hasta los 60; segunda, de ampliación de las coberturas, hasta 1975; tercera, de institucionalización crítica del sistema; cuarta, de universalización y homologación europea
  - B. primera de crisis del modelo benéfico residual; segunda, de institucionalización; tercera, consolidación relativa; cuarta de universalización
  - C. década de los 70, de crisis del modelo benéfico residual; en los 80, de institucionalización de la protección social; en los 90, consolidación relativa y crítica; desde 2000, necesidad de universalización
  - D. década de los 70, superación de lo asistencial; los 80, generalización de la protección social; en los 90, consolidación relativa y crítica; desde 2000, universalización de las prestaciones básicas.
5. Abrahamson propone como síntesis de los modelos de bienestar social en el contexto de la Unión Europea...
  - A. cuatro modelos de referencia: conservador, liberal, socialdemócrata y católico
  - B. el modelo bismarkiano continental y el modelo de Beveridge, como base de todas las variables
  - C. una combinación de criterios geopolíticos y criterios sociales para proponer tres, el socialdemócrata el liberal y el conservador
  - D. combinando a Titumss y a Esping\_Andersen, a saber, escandinavo, continental, británico y latino
6. El modelo conservador se presenta de varias maneras según los autores, pero parece haber coincidencia en...
  - A. que apuesta porque el individuo sea el protagonista de su libertad sin la presión del estado
  - B. que enfatiza el papel del mercado y en el principio de logro individual de cara a conseguir el bienestar
  - C. que se rige por una defensa de la tradición de los principios sociales
  - D. que apuesta porque el mercado y los individuos decidan por sí mismos sin sostener al estado
7. Joan Subirats sostiene que España sigue en una situación anómala, —en relación con muchos de los países europeos que conforman nuestro entorno y sirven de referencia—, al menos en un punto:
  - A. en general no tiene una concepción de lo público como ámbito de responsabilidad colectiva
  - B. el país carece de una visión colectiva de la responsabilidad y los derechos sociales como ciudadanos
  - C. no se tiene una visión a largo plazo e independiente de la administración pública respecto de lo social
  - D. el país no tiene una perspectiva general de los servicios sociales como responsabilidad ciudadana
8. Una de las afirmaciones siguientes es incorrecta:
  - A. en España los derechos sociales y las prestaciones tuvieron un punto de inflexión con la II República, pero no llegaron a desarrollarse
  - B. la evolución de los servicios sociales en España es similar a las de países llamados de la franja latina, especialmente a los que han pasado por regímenes autoritarios
  - C. durante el régimen franquista, a pesar de ser una dictadura, también se generó un sistema incipiente de seguros sociales, que se ve impulsado a partir de la década de los sesenta
  - D. en la segunda etapa de la dictadura de Franco, de 1963-1978, se consigue desarrollar y modernizar el sistema de prestaciones sociales de tal manera que se homologan con los países del entorno
9. Los servicios sociales en el seno de la Unión Europea pasan por la llamada Agenda de Política Social que apuesta por la combinación de políticas (policy mix)
  - A. que generan un círculo virtuoso de crecimiento, empleo y cohesión social
  - B. que introducen un dinamismo político y social orientado al mayor desarrollo de las economías
  - C. que promueven las metas del modelo europeo de cohesión social y del crecimiento financiero
  - D. que crean, a su vez, una combinación de sinergias económicas, fiscales y sociales.
10. Los servicios sociales en la UE...
  - A. han sido considerados desde sus inicios un asunto de relevancia, precisamente, por su repercusión económica
  - B. están ligados al llamado “modelo europeo de sociedad” y recientemente se han considerado de interés general
  - C. son una expresión del “modelo europeo de sociedad”, pero carecen de interés general y económico
  - D. tienen una clara repercusión económica y recientemente se han considerado como ámbito de desarrollo social